

## 勤労感謝の日

11月23日は、勤労感謝の日です。勤労感謝の日が制定されたのは、昭和23年のことです。その趣旨は、「勤労をたっぴ、生産を祝い、国民がたがいに感謝しあう」ということです。日本国民には、三大義務の一つに「勤労の義務」という義務があることは、皆さんもよく知っていることでしょう。

皆さんにとって、「働く」ということはずいぶん先のことだと思いませんか。多くの中学校では、2年生で職場体験学習をしますが、まだ自分は何の仕事に就くかということについては、漠然としたイメージしかもっていない人が多いのではないのでしょうか。

しかし、よく「目標のないところに計画なし」「計画のないところに行動なし」「行動のないところに成果なし」「成果のないところに進歩なし」と言われます。

目標がなければ、どの方向に進んでいけばよいか、見当が付きません。実現不可能な大きな夢でもかまいません。自分は、どんな職業に就きたいのか、どんな大人になりたいのか、など身近な方にお話を伺ったり、本を読んだりして将来像のイメージを広げることも必要です。

そして、目標ができれば、あとはその目標を達成するために、どのようにするかを考えていけばよいのです。これが計画です。これまで、計画を立てようとすると、計画のための計画になってしまい、三日坊主に終わってしまったことはないのでしょうか。これを克服するためには、「自分を知る」ということが大切になってきます。自分は、何が得意なのか、どんな性格なのかなどを知ることは、無理のない計画を立てることにつながります。スポーツ選手を目指すのであれば、毎日ランニングをするのもいいですし、大学を卒業し、就職したいというのであれば、やはり日々の学習は欠かせないでしょう。

さらに、自分で無理のない計画を立てたら、必ず実行していきましょう。実行できそうもないときは、どこにその原因があるのかをはっきりさせて、改善していくことです。「職業に就く」ということは、とても遠い世界のように思うかもしれませんが、実は、このように毎日の小さな一歩を積み重ねて、夢にたどり着いていくものです。ぜひ、自分の弱い心に打ち勝つ、強い心をもてるよう、鍛えてください。今月は、勤労感謝の日に合わせて、「働く」＝「目標」「計画」「行動」について取り上げてみました。

# 歴史と文化に触れました

10月13日（金）に、バスを借りきって、小田原方面の校外学習を実施しました。午前中は小田原城の天守閣の見学をし、午後は鈴廣かまぼこ博物館での学習をしました。小田原城の天守閣では主に戦国時代から江戸時代の小田原を中心とした歴史に触れ、特に北条氏の興亡について学びました。鈴廣かまぼこ博物館では材料となる魚やかまぼこの歴史などを学んだほか、かまぼこ板を使用した作品の鑑賞をしたり、揚げかま作りの体験をしたりしました。家庭やつばさ教室の生活ではできない体験を通して、歴史や伝統文化に触れることができました。

以下、参加した生徒の作文の一部を掲載します。

- ・今回の校外学習では、普段あまり関心がない城やかまぼこのことをいろいろ学べて、とても貴重な一日になったと思います。また、今回の校外学習もすごく楽しめたので、企画していただいた先生方に感謝します。
- ・小田原城ではさまざまな展示物や小田原城の説明が書かれていて、小田原城の守りがとても強いことやその守るための工夫の仕方がたくさんあってびっくりしました。
- ・かまぼこ博物館では、かまぼこの材料はグチという魚だということを知りました。かまぼこ板から作る作品も細かくきれいで感動しました。
- ・かまぼこ博物館の板絵美術館では、様々な人がかまぼこ板に描いた絵がどれも特徴的で感動しました。同じかまぼこ板を使っているのに、全員全く違う表現の仕方をしていて面白かったです。どれもそれぞれ作品の個性が出ていて素晴らしいものばかりでした。
- ・今回の校外学習では、普段できない体験がたくさんできました。見学以外の係それぞれの仕事や集団行動からもお互いへの気遣いや積極的に発言することの大切さも学べて、とてもよい機会になりました。



# 体を動かす楽しさを体感しました

10月24日（火）小堀拓也先生を指導員に招いてバドミントン教室を実施しました。毎週、体育活動でバドミントンをしています。改めて基礎から学ぶことができ、バドミンントンの楽しさも感じることができました。今後の体育活動に活かすことができそうです。



## ==== 11月の予定 ====

### さつま芋掘り

11月8日（水） 校庭のさつま芋を収穫します。

### 外国語活動

11月15日（水）、29日（水）

### 体育活動

11月1日（水）、8日（水）、15日（水）、22日（水）、29日（水）

※中学生は期末考査のため体育活動を行わない日があります。

### 調理実習

11月29日（水） 今年度二回目の調理実習をします。